



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

En este número de la Revista de Gastroenterología de México publicamos el primer artículo en un campo experimental que promete expandirse en el futuro: la cirugía a través de orificios naturales (NOTES por sus siglas en inglés). Esta técnica pretende reducir las molestias inherentes a la cirugía de mínima invasión, así como obtener resultados cosméticos prácticamente perfectos al no dejar huella visible del acto quirúrgico. Asimismo, se enfatiza la importancia de estos estudios, ya que toda técnica quirúrgica y/o endoscópica debe probarse inicialmente en modelos animales y en el laboratorio de cirugía experimental. La instrumentación, así como la tecnología necesaria para llevar a cabo estos procedimientos son aún rudimentarios y adolecen de defectos que serán superados en el futuro. Nuestro país debe contribuir al desarrollo de nuevas tecnologías y no depender de los resultados obtenidos en países de primer mundo. La calidad de nuestros investigadores se debe poner de manifiesto, no sólo en el ámbito científico sino también en el tecnológico. Una vez que se demuestre su factibilidad en modelos animales, esta tecnología se podrá aplicar al humano, recordando que antes deberá probar su superioridad sobre las técnicas quirúrgicas disponibles. En el caso específico de NOTES, se deberá demostrar clara superioridad sobre la cirugía laparoscópica antes de ser aplicada en forma generalizada, resistiendo a la tentación de la mercadotecnia y manteniendo ante todo las bases científicas del acto quirúrgico.

Por otra parte, iniciamos en este número con un nuevo par de editores. Agradecemos la confianza depositada en nosotros e invitamos a todos los miembros de nuestra Asociación, así como a la comunidad científica nacional e internacional con interés en la Gastroenterología, a contribuir con sus trabajos al engrandecimiento de nuestra Revista. No hay duda alguna de la capacidad científica de los gastroenterólogos, endoscopistas y cirujanos del tracto gastrointestinal en nuestro país. Hagamos el esfuerzo y plasmemos nuestras experiencias en trabajos escritos que se puedan divulgar al resto de la comunidad científica. Y no olvidemos que los tres pilares de la Medicina son la asistencia, docencia e investigación: recordemos estas últimas, sin las cuales el ser del médico queda truncado. Engrandezcamos juntos la Revista de Gastroenterología de México.

Los Editores

Dr. Ramón Carmona Sánchez
Dr. Heriberto Medina Franco